



Le Sénevé en 2018 avec les joueurs du Castres Olympique.

LETTRE aux parents, amis et bienfaiteurs

N°22 – JUIN 2024



L'ÉDITO DE LA DIRECTRICE

Le cap des 10 et des 100 : essai transformé !

Bientôt **10 ans** depuis la création du Sénevé, à la rentrée 2015, et près de **100 élèves** inscrits à ce jour pour la rentrée 2024. Que dire de ce

beau parcours ?

Il faut rendre grâce à Dieu et à sa Providence en premier ! Puis à tous ceux qui ont rendu ce rêve possible : le Père Laurent Pistre et Monseigneur Jean Legrez, les premiers à avoir cru que ce ne serait pas qu'un vœu pieux, le maire de Castres pour son soutien et l'opportunité de louer de beaux locaux disponibles au centre ville, et tous les professeurs hautement qualifiés, et les personnalités capables d'apporter diverses compétences au projet qui ont constitué l'équipe initiale du Sénevé. Je pense à tous ceux qui ont porté ce projet en couple : Bertrand comme président de l'association, et Constance comme professeur d'Histoire, Patrick comme comptable, et Françoise comme premier professeur de mathématiques, mon époux Gilles, à mes côtés et toujours mobilisé pour les locaux, les équipements techniques et la communication. En 2014, nous étions douze autour de la table pour le lancement du projet, et, après moult péripéties : sueurs froides pour monter les dossiers, attente anxiogène des autorisations, travaux en urgence sous la canicule d'un été mémorable, le Sénevé ouvrait ses portes, le 8 septembre 2015, avec une classe de CM2-6ème et 11 élèves. Il y avait presque autant de professeurs ! Cette équipe s'est renforcée au fil des ans, mais avec toujours le même noyau de coopérateurs fidèles, et elle est restée fidèle aussi à ses valeurs.

En 2016, Cécile, agrégée de Lettres-Classiques et musicienne talentueuse a rejoint l'équipe, et elle a permis à la maîtrise de voir le jour pour renforcer l'éducation intégrale que nous proposons : le développement intellectuel, mais aussi humain et artistique des jeunes personnes. En 2020, Valérie projetait d'ouvrir la maternelle, et nous avions quelques doutes sur cette ambition : la maternelle est aujourd'hui la classe la plus remplie du Sénevé ! **En 2024, l'idée de créer une classe spécialisée, pour répondre aux attentes de parents à la recherche de solution pour leurs enfants porteurs de handicaps se fait jour**, et Benoît accepte le défi d'être le professeur de cette classe (voir en pages 2-3).

Ma gratitude va aussi aux premières familles qui ont eu l'audace de nous confier leurs enfants : c'est avec eux que nous avons ouvert les différentes classes du primaire et du collège, et c'est grâce à leur enthousiasme que nous avons progressé.

Nous voulions, pour ces enfants, une éducation qui leur fasse goûter le plaisir d'apprendre et la joie de connaître. Nous voulions leur donner une culture solide, des armes pour penser dans un monde trop formaté. Nous voulions éveiller leur sensibilité à travers l'art, la musique et le chant. Nous rêvions pour eux de belles amitiés et d'un idéal qui les fasse tendre vers le haut. *Cor unum ad altum*, "un seul cœur vers le haut", telle devint notre devise. Nous avons essayé, Dieu a aidé, l'essai a été transformé, et voici le Sénevé aujourd'hui, avec près de 100 élèves, et son équipe de 22 intervenants. Qu'il puisse croître sereinement, pour abriter sous ses branches encore de nombreux oiseaux du ciel !

Marie-Geneviève Soleil

Le Sénevé ?

Jésus disait encore : « À quoi allons-nous comparer le règne de Dieu ? Par quelle parabole pouvons-nous le représenter ? Il est comme un grain de sénevé : quand on le sème en terre, il est la plus

petite de toutes les semences. Mais quand on l'a semée, elle grandit et dépasse toutes les plantes potagères ; et elle étend de longues branches, si bien que les oiseaux du ciel peuvent faire leur nid à son ombre.

MARC IV, 30-32

La classe spécialisée Notre-Dame de l'Espérance ouvrira ses portes à la rentrée 2024

Pour qui ?

Elle sera réservée aux enfants de **6 à 10 ans** à besoins éducatifs exceptionnels.

L'objectif est d'offrir aux familles qui adhèrent au projet éducatif du Sénevé, une **solution concrète pour l'accueil en milieu scolaire de ces enfants**, afin de les accompagner le plus loin possible dans leur scolarité



Gabriel lors d'un spectacle de Noël en décembre 2021

L'équipe du Sénevé est déterminée à répondre de manière adaptée et professionnelle aux besoins de ces enfants fragiles et extraordinaires dont la présence est un **enrichissement pour nos autres élèves**.

Le programme de la classe permettra aux enfants d'avancer **à leur rythme** dans un **environnement bienveillant**. Les objectifs pédagogiques seront de développer les habiletés sociales des élèves, d'enrichir leur bagage culturel et spirituel, et de les aider, autant que faire se peut, à s'approprier les bases de la lecture, de l'écriture, et des mathématiques.

Un enseignant de notre équipe pourra se consacrer exclusivement à cette classe **quatre matinées par semaine**. L'accueil du matin et les récréations se passeront **en inclusion** avec les autres écoliers. L'emploi du temps pour les après-midi, le cas échéant, sera personnalisé pour chaque élève en fonction de son suivi médical. Si possible, avec l'aide de bénévoles, il pourra suivre certaines séances avec les autres écoliers : temps spirituel, arts plastiques...

Comment ?

Nos locaux, moyennant quelques aménagements, permettent de consacrer **une pièce** à cette classe : elle sera conçue pour offrir un environnement adapté et attrayant où les élèves se retrouveront **quatre matinées par semaine**.

Le programme de la matinée commencera par une prière, avec des chants, et par de l'éveil à la Foi.

Du matériel didactique sera acquis ou fabriqué pour équiper la classe. Nous nous inspirerons, comme pour notre classe de maternelle, des ateliers répertoriés par Céline Alvarez (inspirés par Maria Montessori) visant à développer les fonctions exécutives dans cinq domaines :

- la vie pratique,
- affiner ses sens et découvrir sa culture
- les mathématiques
- le langage
- les activités plastiques.

La méthode de lecture envisagée est la méthode *Jean qui Rit*, pratiquée dans notre établissement en maternelle et en CP. Les futurs élèves de cette classe sont déjà assez réceptifs à cette méthode

syllabique gestuée et accompagnée de comptines chantées.



Gabriel exécutant la gestuelle de la Méthode Jean qui Rit

Le programme des enfants sera établi avec des attendus de fin de période, une progression par semaine, et un éventail d'ateliers dans des domaines différents planifiés chaque jour.

Des échanges réguliers entre le maître et les parents seront prévus pour évaluer ensemble la progression des élèves et l'adapter.

Objectifs

La classe vise à accompagner les enfants le plus loin possible dans la scolarité, en proposant une alternative aux classes ULIS, et en différant leur entrée en Institut Médico-Educatif, souvent moins stimulant que le milieu scolaire.

Le Sénevé souhaite fonctionner avec le réseau **1classe-1avenir** pour échanger des conseils et du soutien, communiquer, rechercher des financements.

Avec votre aide !

Le Sénevé étant une école indépendante qui ne reçoit aucune subvention publique, le salaire du maître (sur 4 demi-journées) et les investissements pour la classe devront être supportés par l'école, non sans l'aide de nos généreux bienfaiteurs.

Nos fidèles amis pourront nous aider aussi à trouver des parrains pour financer la scolarité des élèves de la classe Notre-Dame de l'Espérance, et des bénévoles pour les accompagner.

Chronique du Sénevé

Samedi 27, dimanche 28 avril : belle réussite pour la **2e braderie du Sénevé** !



Mardi 7 mai : **Big Challenge 2024**, concours d'anglais pour les élèves du CM1 à la 3e.



Samedi 8 juin à l'église Saint-Jacques : **9 premières communions et 2 baptêmes d'élèves.**



A NOTER DANS VOTRE AGENDA

Encore une belle fin d'année en perspective pour le Sénevé avant des vacances bien méritées !

> **Le samedi 22 juin à 20h30**, à Mazamet à l'Espace Apollo, la maîtrise Chor Unum et les collégiens du Sénevé se produiront dans un spectacle exceptionnel : une **comédie musicale** qui propose un voyage poétique et musical à travers la littérature : **Enchantements**.

Une mise en scène de Cécile Nougayrède, assistée par Joséphine Rabany, sur une musique de Julien Joubert. Au piano Claudia Pérès. Venez nombreux !

Entrée libre
COMÉDIE MUSICALE
ENCHANTEMENTS
Direction: : Cécile Nougayrède
Piano: Claudia Pérès
SAMEDI 22 JUIN 20H30
Avec le chœur de jeunes chanteurs
CHOR UNUM
MUSIQUE : JULIEN JOUBERT
Mazamet Espace Apollo
Ecriture et mise en scène : Josephine Rabany et Cécile Nougayrède

> **Le dimanche 30 juin**, les élèves de maternelle et du primaire donneront le spectacle de la fête de fin d'année : ils ont préparé une adaptation du **Seigneur des Anneaux** de J.R.R. Tolkien.

Texte et mise en scène de Benoît Rouillard, chorégraphies de Valérie Pacotte, Camille Gaget et Alix Audouy.

Fête de fin d'année du Sénevé à Dorèze
Dimanche 30 juin 2024
Abbaye-école 1, rue Saint Martin
Spectacle à 16h
Remise des prix à 17h
Apéritif
les classes de maternelle et du primaire présentent
LE SEIGNEUR DES ANNEAUX
d'après J.R.R. Tolkien, texte et mise en scène : Benoît Rouillard
cours-seneve.e-monsite.com

Le mot du trésorier

Il ne me reste que peu de place pour vous dire **merci** de répondre toujours fidèlement à nos appels ! Voici le dernier appel de cette année scolaire : aidez-nous à terminer l'année à l'équilibre et à financer nos projets !

nous avons besoin de vous !

ANNEE SCOLAIRE 2023-2024

objectif AOÛT 2024 40 000 €

Au 30 avril 2024 27 344 €

objectif atteint à 68%

merci pour votre aide !